



ひしゅう おか  
**飛翔の丘**

令和5年 11月24日(金) 第7号 発行 責任者 校長 大西 展史

あいさつ・はげまし・ふれあい  
やさしさあふれる三愛のまち

～教育理念～

夢をつなぎ、未来を

教育目標  
自ら考え  
行動する子  
他を思いやり  
共に成長する子  
心身ともにたくましく  
成長する子  
【十五歳の子供像】  
進むべき道を自ら描き、  
仲間と関わり合いながら  
努力を続ける人

## 「勉強は何のため」と聞かれたら

校長 大西 展史

私が教師になりたての頃、「なぜ、勉強をしなければならないの？」と何度も聞いてくる子がいました。当時、どう言えばよいのか、なかなかよい答えにたどり着きませんでした。「テストでよい点を取るため」「社会に出て困らないよう」ではなかなか納得してくれません。皆さんなら、どう答えますか？

近年、国立青少年教育振興機構が4カ国（日本・米国・中国・韓国）で実施した「勉強と生活に関する意識調査」によると、日本の青少年は、「将来に備えて、今はしっかり勉強しておくこと」が「とても重要」と回答した割合が他国と比べて最も低いとのこと。調査結果だけを見れば、いま学校で勉強している内容の重要性をさほど感じていないということになります。勉強が「価値あること」だという実感をもてなければ、学習意欲は内からは湧き出ず、勉強への動機は、「親や先生がうるさいから」「テストや宿題があるから」といった外発的なものになってしまいます。しかし、たとえ「勉強の内容」と「将来の夢」が直接つながってなくても、勉強を好きな子はいます。きっと、無意識であったとしても、勉強には何かいいことがあると体で感じとっているからではないでしょうか。例えば、小さな『達成感』をたくさん経験すること。問題が解けた瞬間や新しいいきまりが隠れた謎を発見すると、子どもの中に「やった！」「できた！」という達成感が生まれます。こういった経験をたくさんつくっていくことは、子どもに自信をもたせ、何事にも前向きに取り組む姿勢を育むためにとても大切です。

この「勉強は何のため？」の問いに対し、以前、地方紙のコラムになるほどと思うコメントが載っていました。曰く、「お金やものは災害や犯罪によって失うことがある。でも、学んだ知識や技術、経験は失うことがないどころか何度でも使えてその上、人に与えても減らない。早いうちからたくさん持っていた方が何度も使える。こんな素晴らしいものが得られるよ。」と。

裏を返せば、仮に、たくさんの知識を与えられたとしても、それが簡単に剥がれやすいものであれば、勉強することの価値を実感することができないとも言えます。「何度でも使える」知識や技術を学びとっていく力を子どもたちに培っているか、自問する毎日です。

私たちは、自分のよさや可能性を見つけ、それを一生涯かけて磨き、人生の喜びを見つけるため、そして、周りの人の人生に喜びをもたらすために学び続ける。これからも、子どもたちが自らの内にある金を見つけ、それを磨き、輝かせるための手助けを、保護者や地域の皆様と手を携えながら果たしていきたいと思っております。

## 第3回 参観日・学級懇談

下記の日程で、各学年の参観日と懇談会を実施します。ご多用の折とは存じますが、ご参加くださいますよう、お願いいたします。安心・安全メールでの出欠確認の回答もお願いいたします。

【1年・2年・3年・4年・7年】

11月29日(水)

5校時(13:15~14:05)

学級懇談(14:15~15:05)

【5年・6年】

12月1日(金)

5~6校時(13:05~15:05)

学級懇談(15:15~16:00)

※6年生は懇談会の冒頭で後期課程入学保護者説明会を行います。

【8年】

12月7日(木)

5~6校時(13:05~15:05)

学級懇談(15:15~16:00)

※9年生は、この時期に三者面談を実施するため、授業参観と学級懇談は、実施いたしません。

# 12月行事予定

日	曜	主な行事
1	金	安全管理の日 安全登校日 9年食育 9年三者面談 5・6年参観日(総合発表会)懇談会(後期課程入学保護者説明会) 1年放課後学習サポート
2	土	ふるさと未来塾
3	日	
4	月	全校集会 家庭学習強調習慣(～9日)
5	火	3年朝の読み聞かせ 中国語講座 3年放課後学習サポート 第5回学校運営協議会
6	水	
7	木	8年参観日(総合発表会)懇談会 2年放課後学習サポート 3・4年ECクラブ
8	金	常任委員会 1年放課後学習サポート 8・9年ECクラブ
9	土	
10	日	
11	月	ノーゲームデー 2年ECクラブ
12	火	午前授業(1年・3年・4年・4時間給食あり) 中国語講座 CRT学力検査(前期課程①) 体力向上授業研究会2年(5時間目)
13	水	CRT(前期課程②) 3年・4年・5年・6年 CRT(後期課程) 1・2年英語学習 1・2年凧づくり
14	木	CRT学力検査(前期課程②) 1・2年 CRT(i-check) スクールカウンセラー来校日 2年放課後学習サポート 公民館図書入替日
15	金	クラブ 5・6・7年ECクラブ 1年放課後学習サポート
16	土	
17	日	
18	月	靴箱清掃
19	火	靴箱清掃 4年朝の読み聞かせ 中国語講座 3年放課後学習サポート 1年ECクラブ
20	水	靴箱清掃 1・2年凧あげ
21	木	靴箱清掃 6年英検ESG 2年放課後学習サポート
22	金	2学期終業式 学期末大掃除
23	土	冬季休業 開始～1月15日(月)
24	日	
25	月	冬休み学習サポート
26	火	冬休み学習サポート
27	水	
28	木	
29	金	学校閉庁日～1月4日(木)
30	土	学校閉庁日
31	日	学校閉庁日

## 町P連研究大会・子育てセミナー

11月9日(木)の午後6時15分より白糠学園体育館にて白糠町PTA連合会研究大会・子育てセミナーを開催しました。この日は、北海道日本ハムファイターズで選手として活躍され、現在は田中学園の理事長である田中賢介さんと本校で1・2年生に英語の授業をお願いしている田中学園立命館慶祥小学校の松浦教諭を講師に招き、大勢の方に参加いただきました。演題は、「失敗しても、いいんです！元プロ野球選手の挑戦」で、失敗を



恐れず、挑戦し続けることの大切さや、何か一つのことをやり続けることが成長につながると自らの経験をもとに会場にいる方々へお話していただきました。参加者からの「現在も大切にしていることは？」との質問に対し、「要らないプライドを捨てること」で、「はずかしいとか、かっこわるい」など、マイナスの気持ちを断ち切ることで、自分がやろうとすることに集中して取り組むことができるとお話されていました。田中さんは、子どもたちには、挑戦しやすいように「この範囲なら失敗していいよ。」と枠を示してあげて、たくさんの経験をさせてあげてほしいと語られました。子どもたちのより良い成長につながるヒントをたくさん教えていただく貴重な機会となりました。

## 書き初め指導ありがとうございます。

今年度も阿部先生と細谷先生にお越しいただき、書き初めの指導をしていただきました。最初に子どもたちを集めて、お手本を書きながら、「大きくのびのび書くように」と教えていただいた後、子どもたちは、床に書き初め用の半紙を広げて、集中して取り組みました。お二人の先生方の丁寧で細やかな指導のおかげで見事な作品を書き上げることができました。



## イルミネーション点灯式

11月1日(水)にイルミネーション点灯式が行われました。こども園の園児や低学年の児童が参加し、代表の子がボタンを押して、校舎正面のイルミネーションが点灯されると、子どもたちから、「わあ〜きれいだね。」と歓声が上がりました。冬期間、3月まで点灯されます。



## 芸術鑑賞会

10月30日(月)に芸術鑑賞会が行われました。会場となった体育館には、照明や音響設備も本格的に設置され、男性オペラ歌手の〇〇〇〇さんと白糠町教育委員会情操教育担当の山田陽子先生と斉藤弥音先生の共演により、子どもたちに馴染みのあるディズニーの曲も交えながら、素敵な音楽の世界が演出されました。子どもたちが音楽の魅力を感じ、音楽への関心が更に高まる鑑賞会となりました。



## アイヌ文化教室

白糠町のふるさと学習の一環で、アイヌ文化について、各学年でいろいろな体験学習に取り組んでいます。4年生は、ウレシパチセを訪れ、アイヌの伝統楽器のムックリや衣装を見学してきました。5年生は、講師を招き、調理実習でアイヌ料理を作りました。6年生も講師を招き、アイヌ文様の刺繍にチャレンジしました。

各体験を通じて、子どもたちは、アイヌ文化にふれるとともにその良さに気づくことができました。ご指導をいただきました皆様、ご協力ありがとうございました。



## 青少年音楽祭 音楽部出演

11月18日(土)に社会福祉センターで白糠町青少年音楽祭が開催され、庶路学園の音楽部がオープニング直後に出演し、たくさんの観客の前で会場を盛り上げてくれました。



## 車いす・高齢者体験

11月2日(木)に社会福祉協議会のご協力を得て、7年生が車いす・高齢者疑似体験を行いました。

実際に車いすを使用して、移動したり、アイマスクやおもりを付けて歩いたりして、困り感を実感するとともに、介護の仕方を学ぶ中で、様々な立場の視点に立つて考えることができました。



## ふるさと調理実習

今年も白糠漁協組合の女性部の方々に来ていただき、8年生がふるさと調理実習を行いました。魚のさばき方を見せてもらった後、鮭のザンギとチャンチャン焼きの作り方を教えていただきました。

ふるさと教育では、子どもたちに、地域の文化や地域の良さを感じることができる体験活動を進めていきます。今後とも地域の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。



## スケート靴交換・譲渡会

今年も11月29日(水)の初等部参観日と12月1日(金)の中等部(5・6年)参観日にあわせてPTA有志の方が中心となり、実施されます。昨年よりも多くの方にご利用いただきました。先日、配付されましたプリントをご覧の上、是非利用していただけたいと思います。

なお、来年も引き続き行う予定です。ご家庭に使用しないスケート靴があり、寄付いただける方は、学校までお持ちいただければありがたいです。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。